DENUNCIA DE LA UNIVERSIDAD PÚBLICA DE CASTELLÓN

La UJI urge al Consell financiación para acabar Ciencias de la Salud

La primera fase está lista, pero el rector avisa de que necesitan 13 millones para poder concluirla

Climent lamenta que el campus se encuentra en una «situación crítica» y exige el pago de la deuda

NACHO MATA / MEDITERRÁNEO

S. RIOS srios@epmediterraneo.com CASTELLÓN

a Universitat Jaume I ha finalizado las obras de construcción de la primera fase de la facultad de Ciencias de la Salud. Esta parte, que está integrada por tres de los cinco módulos que constituirán este centro, tiene una superficie de más de 12.000 metros cuadrados y ha supuesto una inversión cercana a los 21 millones de euros. Sin embargo, el proyecto podría quedar «empantanado» si la Generalitat valenciana no se compromete a aportar la financiación necesaria para poder licitar los dos módulos pendientes, según puntualiza el rector de la UJI, Vicent Climent,

«Castellón corre el riesgo de quedarse solo con media facultad de Salud o dilatar en el tiempo su finalización. Cualquiera de las dos opciones sería un evidente fracaso tanto para la universidad como para la sociedad de Castellón», remarca el rector, quien el próximo año termina su mandato. La construcción de los dos módulos pendientes supondría una inversión de 13 millones de euros, que la UJI podría asumir si la Generalitat valenciana mantiene su compromiso de abonar a las universidades las cantidades pendientes de la deuda antigua, una situación que ahora mismo no está garantizada.

Climent visitó recientemente el edificio junto al presidente y al vicepresidente del consejo social, José Luis Breva y Carlos Cabrera; miembros del consejo de dirección, directores de los centros y decanos, responsables de los estudios de Ciencias de la Salud, técnicos de la oficina técnica de obras y proyectos (OTOP) y los representantes de la empresa constructora, Becsa.

rector anunció que la inauguración oficial de esta primera fase se realizará en el mes de febrero, una vez se cuente con todo el equipamiento y se puedan mostrar las instalaciones a la sociedad de Castellón. Asimismo, informó que el traslado de los grados de Medicina y Enfermería a este edificio se hará el próximo año, de forma que el curso 2018-2019 ya se impartirán en las nuevas instalaciones. El rector quiso







▶▶ El rector, junto a miembros del consejo de dirección, entre otros, visitaron la primera fase de la obra, que será inaugurada el próximo mes de febrero.

destacar que se trata de un edificio «muy diáfano, con un diseño diferente, que respeta el medio ambiente y se integra perfectamente en el campus, ya que está muy cerca de la biblioteca».

FINANCIACIÓN // El máximo responsable de la universidad pública de Castellón se refirió a la construcción de la nueva facultad como «una carrera de resistencia» y mostró su satisfacción porque, «a pesar de todas las dificultades», han conseguido «que el proceso no parara», destacó Climent. En este sentido, hizo hincapié en que este proyecto no ha finalizado y que la UJI se encuentra en una situación muy crítica.

«Aún tenemos que acabar esta facultad y eso es lo que vamos a reclamar a la Generalitat valenciana, ya que sin su compromiso no se va a poder finalizar este proyecto», insistió Climent, quien recordó que hasta ahora han afrontado la construcción de los módulos con fondos propios.

«Nos gustaría que, si no hay una financiación ex profeso, por lo menos se mantenga la subvención a la UJI y el compromiso de pago de la deuda antigua para





VICENT CLIMENT RECTOR DE LA UJI

«Castellón corre el riesgo de quedarse solo con media facultad o dilatar su finalización. Las dos opciones son un fracaso»

«Nos gustaría que, si no hay una financiación ex profeso, se mantenga la subvención y la promesa de pago de la deuda»

que podamos acabar esta facultad, aunque sea con nuestros fondos», indicó el máximo responsable de la Universitat Jaume I.

"LOGRO" // Climent también explicó que la finalización de estas obras es «un logro más en un camino que se inició en el 2009, cuando se empezó a trabajar para ampliar los estudios de Ciencias de la Salud con los grados de Medicina y Enfermería", detalló.

En el 2010 se inició la adecuación de la ampliación de la facultad de Ciencias Humanas y Sociales, un proyecto de más de siete millones de euros que permitió poner en marcha los nuevos grados en el curso 2011-2012. Es ahí donde se imparten todavía los estudios relacionados con el campo de la salud. En el 2012 se procedió a la construcción del Servicio de Experimentación Animal, que supuso una inversión de más de dos millones de euros. En el 2013 se licitó el primer módulo de la primera fase, que finalizó en el 2015, y ese mismo año comenzaron las obras del segundo y tercer módulo, que son las que ahora acaban de finalizar y está previsto inaugurar en febrero. ≡

características

RECREACIÓN DE UN HOSPITAL

TRES MÓDULOS

El primer módulo, que se inauguró en el 2015, es el edificio de laboratorios e investigación. El segundo concentra los servicios centrales y administrativos, y en él se ubican la cafetería, reprografía y conserjería, una zona polivalente, el salón de actos, las salas de estudio y el decanato. En el tercero, están las aulas docentes y tres salas de simulación que recrean una habitación de hospital, un quirófano y una habitación de la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI).

AHORRO ENERGÉTICO

☼ Todos los edificios se han diseñado de acuerdo con normas medioambientales que buscan la eficiencia energética, con un ahorro importante en la producción de calor en invierno y frío en verano.

DOCENCIA

La UJI dispone en este curso de 496 profesores para impartir los posgrados.

ALUMNADO DE FUERA

El 6,72% de alumnos de primer curso de la Jaume I es de fuera de la Comunitat.

3

CONFERENCIA DE VIDEOJUEGOS

El Espaitec acoge el lunes, a las 12.00 horas, el ciclo de conferencias 'Videojuegos Talks'.

El Consell adeuda a la UJI 60 millones en solo nueve años

La Generalitat arrastra una deuda con la UJI y las cinco universidades públicas valencianas desde el 2004 de más de 700 millones, de los que 60 corresponden a Riu Sec en una posterior reprogramación entre el 2015 y el 2022. Son nueve anualidades que, cara al 2018, de nuevo, 'tiemblan'. La UJI ha aprobado un presupuesto para el 2018 de 98,5 millones, lo que supone un recorte de 36 millones respecto al 2017, cuando ha recibido de la Generalitat dos ingresos extra, 11 millones para abordar las obras de Salud y 26 millones para amortizar créditos que el Consell avaló en la etapa de Eduardo Zaplana al frente. Regresa así a los niveles del 2016. C. GARCÍA

+datos

LA JAUME I TIENE 13.831 ALUMNOS

- □ La Universitat Jaume I cuenta este año académico con 2.798 matriculados en primer curso. Respecto al número total de alumnado en las titulaciones de grado, este curso académico la matrícula se ha cerrado con un total de 11.735 estudiantes matriculados, una cifra inferior a la del curso pasado, que fue de 11.911.
- ☼ Hasta ahora, ya que el proceso de matrícula no ha concluido todavía, el número de estudiantes de máster es de 1.454, cifra similar a la del curso pasado, que fue de 1.456 matriculados. En Doctorado el número de estudiantes es de 642. Con todo, el número de estudiantes en la Universitat Jaume I este curso académico es de 13.831.

REPORTAJE

Las asignaturas pendientes

La falta de financiación frena el crecimiento de la UJI y la puesta en marcha de proyectos importantes, como la nueva facultad de Ciencias de la Salud, los estudios del Deporte o la ampliación del Espaitec

S. RIOS srios@epmediterraneo.com CASTELLÓN

La infrafinanciación que padece la Universitat Jaume I está mermando sus posibilidades de crecimiento y la puesta en marcha de nuevos grados y servicios que permitan a la universidad pública de Castellón consolidarse y ampliar su oferta educativa. A la caída de la subvención del Gobierno autonómico se suma las trabas que impone el Ministerio a la hora de ampliar la plantilla, un requisito imprescindible para poder afrontar futuros títulos.

Ciencias de la Salud

La prioridad de la UJI en estos momentos es concluir los trabajos de la facultad de Ciencias de la Salud. La primera promoción terminó el curso pasado sin haber puesto un pie en la nueva se-

El grado de Ciencias

del Deporte lleva cuatro años parado y ahora el CEU planea ponerlo en Castellón

La primera

promoción de Ciencias de la Salud se licenció sin tener la nueva facultad de de los estudios de Medicina, Enfermería y Psicología, que se mantienen en la ampliación de Ciencias Humanas y Sociales.

Ampliación del Espaitec

Uno de los objetivos de la universidad es la ampliación del Espaitec (Parque Científico, Tecnológico y Empresarial de la Universitat Jaume I de Castellón), que ha cumplido una década posicionándose como un referente dentro de la innovación con un plantel de 39 empresas, que operan, en su gran mayoría, en el mercado internacional. De ahí que el rector haya pedido que el nuevo Plan General de Ordenación Urbana (PGOU) de Castellón tenga en cuenta las futuras necesidades de suelo para el campus. La universidad asumió el pasado mes de enero la gestión del Espaitec, poniendo fin al modelo de sociedad limitada que había ostentado durante nueve años.

Ciencias del Deporte

Sin duda, es el principal anhelo de la UJI en materia de estudios. El grado de Ciencias de la Actividad Física y el Deporte lleva aparcado sine die desde hace cuatro año, a pesar de que cuenta con el beneplácito de la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación (Aneca). Ahora otro problema es que la universidad privada CEU-Cardenal Herrera ya ha anunciado su intención de poner en marcha esta carrera en Castellón, adelantándose de este modo a la Jaume I.

Más profesorado

Uno de los problemas que arrastra la UJI es el hecho de no poder contratar personal fijo por la cuota de reposición marcada por ley por el Ministerio de Hacienda. Para poder impartir todas las materias, se emplea a profesorado asociado laboral, pero este impedimento supone una importante traba a la hora de poner en marcha nuevos estudios. ≡

